

Presentación

Nuevamente la revista *Versiones* realiza su entrega después de superar todas las dificultades que tiene una revista de estudiantes. Por primera vez se publica un número temático y, con él, se anuncia el cambio del formato impreso al formato digital. Dicho cambio implica que el equipo editorial de la revista *Versiones* se compromete con la regularidad y entrega puntual de sus dos números semestrales. Implica trabajar sobre la rigurosidad de los más altos estándares editoriales, sin perder de vista nuestra orientación como proyecto estudiantil. Como publicación digital se hace necesario un trabajo continuo que garantice la visibilidad, accesibilidad y circulación. Además, este cambio implica un trabajo renovado por parte de los miembros de la revista *Versiones*, quienes se comprometen, con base en las anteriores implicaciones, a mantener la excelencia que ha caracterizado a *Versiones* y a proyectar, de un modo más arduo, a la revista tanto en la comunidad académica nacional e internacional como en todos los ámbitos sociales y culturales interesados en la filosofía.

La revista *Versiones*, de los estudiantes del Instituto de Filosofía de la Universidad de Antioquia, presenta su número 3, segunda época, un número temático sobre filosofía política: problemas sobre la globalización.

La sección de artículos se abre con el texto *El cosmopolitismo kantiano frente a los desafíos del sistema internacional contemporáneo*, en el que el autor reconstruye el debate generado por la propuesta de ordenamiento cosmopolita de Immanuel Kant, el cual resulta pertinente abordar dado que actualmente algunos autores lo toman como referente en el marco de la aplicación del derecho internacional. Seguidamente, en *Teoría crítica y cosmopolitismo ¿Habermas o Fraser?* el autor realiza un análisis de las teorías de Habermas y Fraser con el fin de ponderar cuál posee una propuesta cosmopolita más prometedora para los fines de la teoría crítica. Se sostiene que en Habermas la idea de una identidad cosmopolita es explícita, mientras que en Fraser tal concepto se encuentra implícito. En su balance, el autor propone que el concepto de identidad de Fraser, aunque implícito, es menos susceptible de convertirse en un instrumento de normalización política. En el artículo *Los retos de la globalización. Migraciones y nuevas ciudadanías*, la autora expone algunos problemas sobre la ciudadanía y sus cambios impulsados por la globalización. Se discute sobre las transformaciones que ha tenido el concepto de

ciudadanía dado que, según la autora, es imposible caracterizarlo con base en paradigmas tradicionales, los cuales no tienen en cuenta las actuales dinámicas sociales. Para este análisis se toma como referente el problema de la inmigración. Cierra esta sección *¿Hacia un constitucionalismo global?* producto del estudio del autor sobre Luigi Ferrajoli y Thomas Nagel. Su propósito en este texto es exponer las tesis principales de ambos autores, contrastando, de un lado, la creación de un orden jurídico-constitucional global que pueda solucionar el problema de la injusticia social entre países ricos y pobres y, de otro lado, la imposibilidad de solucionar las injusticias socioeconómicas globales con base en la creación de instituciones con alcance global.

En la segunda sección de este número contamos con la traducción de *La democracia reprimida: Problemas de legitimidad en la sociedad mundial* de la Dra. Regina Kreide. Aquí se analiza la problemática que presenta la democracia actual debido a las políticas globales de corte neoliberal. Kreide propone una teoría política renovada con base en la idea de una democracia radical que apela a una noción de democracia en sentido amplio.

La tercera sección de esta entrega ofrece una nota en la que la autora analiza el concepto de reconocimiento en Hegel con el fin de concluir si es posible tomarlo como un principio de justicia social.

Este número temático sobre Filosofía política cierra con una reseña del libro *Cosmopolitismo. Ideales y Realidades*, publicado por David Held. El libro expone las ideas de Held sobre el cosmopolitismo y desarrolla los problemas globales más importantes de los últimos años.

Queremos agradecer a los colaboradores que generosamente se interesaron en publicar en *Versiones*. También, al Grupo de Investigación en Filosofía Política (GIFP), a los profesores Juan Camilo Gallo Gómez y Felipe Piedrahíta, a la *Revista Latinoamericana de Filosofía Política* y a la Dra. Regina Kreide.

Helbert E. Velilla Jiménez
Director
Revista *Versiones*